
2022年6月30日 星期四 责编 冯晶 美编 徐兴 审读 马晓莲

A12

□半岛全媒体记者 江海峰

2022年上半年行将结束，各大房企也将提交半年答卷。纵观上半年的新房市场，前4个月基本处于低潮期，随
着政策端的不断刺激，5月和6月的市场迎来两波成交小高潮。按截至6月28日的数据来看，整个上半年的新房成
交量基本可以达到与去年同期持平的状态。而在市场端，记者实地调查发现，主城区和近郊仍分化明显，高端产品
仍是“香饽饽”。业内人士认为，下半年刚需和改善类人群，仍将是成交的重点人群，整体会呈现向好的态势。

数据：上半年先抑后扬，6
月成交量激增
从数据来看，今年上半年的新房市

场呈先抑后扬的态势。据卓易数据统计，
今年1~6月，岛城新建商品房的月成交
量分别为8490套、5098套、10660套、
7044套、11868套和26242套（6月数据
截至6月28日）。卓易数据高级市场分析
师王玟琳表示，从目前来看，截至6月28
日上半年数据与去年同期相比尚有一两
千套的差距，但按照6月底的日网签量
近千套来预估，今年上半年的新房成交
量或能与去年同期持平。
总体来看，1月和2月是传统的销售

淡季，因此成交量并不高；3月受疫情影
响，市场出现倒春寒，一直到4月也没有
太大变化，“金三银四”双双爽约；4月底
至今连续出台的诸如限购部分解除、利
率不断下调、公积金贷款额度提升等政
策，在一定程度上刺激了市场，导致“红
五月”的出现，6月又因房企冲刺半年任
务，市场极度积极，尤其是6月下旬各区
域表现强劲，成交量激增。
那么，目前市场上什么产品比较受

欢迎？从成交热盘来分析，主城区大面积
段、高单价、高总价的高端产品备受青
睐。比如崂山区的鲁信海曙云霞、佳源华
府、大云谷金茂府、海信君澜、银丰玖玺
城，市北区的金地华章，市南区的国信海
天中心，李沧区的绿城理想之城等，成交
的住宅产品中，套均面积在120平米以
上的居多，总价在500万元以上的产品
居多，有的基本套总价过亿元。
从房企来看，今年上半年，本土房企

因此前拿地积极，表现不俗。海信地产、

青特置业、和达集团、鲁信置业、天一仁
和、君一控股等成交金额都十分亮眼，几
乎占据前10名房企的半壁江山。

市场：不少项目未完成任
务，主城区成交稳定
从卓易数据的统计情况来看，6月份

的市场活跃度十分高，成交量激增。近
日，记者走访和联系了主城区、西海岸、
城阳、即墨及胶州多个楼盘的置业顾问
以及贝壳找房旗下多个带看新房的门店
经纪人，了解到，无论是从全市还是从各
个区市来看，市场分化均比较明显。
从全市总体来看主城区各项目的

到访量和成交量相对比较稳定，且于5
月、6月份有明显提升。老四方一楼盘
的置业顾问告诉记者，自己所在片区集
中了多个刚需项目，销售单价基本在
20000元/平米左右，且户型相对较小，
总价在200万元以下的产品居多，是不
少刚需置业者的首选区域。“自5月起，
市场逐渐热了起来，售楼处的到访量也
有显著提升，尤其是6月份，到访量又
提升了30%左右。来的购房者多数比
较关注房贷利率能做到多低，首付比例
会否降低。我们项目上半年定的任务，
大概完成了60%，周边几个项目也差
不多吧。”上述置业顾问说。
浮山后一楼盘的置业顾问表示，自

己所在楼盘近期到访量和成交量有相对
明显的提升，住宅产品的实际成交价格
跟去年同类产品相比差不多。近期市场
热度提升了，他们取消了部分优惠政策。
“纵观到访客户，观望的还是居多，实际
购房的占少数。感觉现在大家买房比较
理性，除了关注产品力、品牌外，更多会
关注市场动态。”上述置业顾问说。
“据我所知，周边大部分项目上半年
的任务完成率基本在50%~60%。主要
是1月、2月适逢春节，3月、4月市场因疫
情受挫，光靠5月、6月份的拉动，力量还
是有点弱。但能看出来，各房企都在铆足
了劲冲量，尤其像西海岸库存量相对较
大的区域，楼盘的优惠力度还是很大
的。”西海岸一楼盘的营销负责人告诉记
者，5月周边市场确实挺热，但到了6月

热度有所下降，不少购
房者还在翘首以待
更多的政策端消
息，因此观望情

绪仍较浓厚。
城阳、胶州、即墨不少区域楼盘的置

业顾问也表示，市场热度虽有所恢复，但
总体没有到很热的时候。一些偏远一些、
配套不足的区域，去化仍然很难。“其实
现在我们也在等更多更好的消息刺激市
场。”上述置业顾问说。

购房者：情绪微妙，或急
入市或仍观望
采访过程中记者了解到，多轮楼市

刺激政策发布之后，购房者的情绪也有
了微妙的变化。一方面，着急买房但此前
没有购房资格或资金相对紧张的群体，
近期开始出手。今年26岁的孙先生是外
地户口，城阳限购一解除，他第一时间跑
到售楼处看房。“我的预算是180万元以
内、100平米左右新房，现在正在看房，
想赶紧定下来。”孙先生说。
第二种购房人群，则是不太着急买

房、换房，还想多省点钱的，他们的观望
情绪依然比较浓厚。比如市民刘先生自
2020年就想换房。当时受疫情影响以及
市场不明朗，一直在观望。2021年至
2022年春节前，青岛外围多数楼盘价格
出现了下调，他也迟迟没有行动。“现在
青岛各种政策接连出台，我就更不着急
了，再等等。”采访过程中记者发现，和刘
先生想法相似的购房者不在少数。

业内：青岛楼市仍供大于
求，回温尚需时间
对此，青岛房产网红天团特邀专家

张斌表示，近期几轮政策可能会一定程
度刺激观望市场的客户，实现楼市稳中
有涨，但对于投资和没有购房意向的群
体来说，并不会有太大影响，因此未来房
住不炒仍然是楼市的主基调。“从全国范
围来看，青岛楼市政策始终比较稳健，此
次限购取消也只是达到了全国平均水
平。实际上，青岛的西海岸和城阳区本身
的购房门槛相对较低，其中，城阳区的购
房需求已经在之前的共有产权政策中得
到了释放，从市场现状来分析，目前青岛
的楼市依然是供大于求的，所以还需要
较长时间来消化库存。”张斌说。
青岛房产网红天团特邀专家、卓易

数据高级市场分析师王玟琳表示，目前
虽然新房成交量有较大幅度提升，但受
限于多数区域库存量较大，还需要更多
的市场能量来去化库存。但整个市场仍
有一部分人持观望态度。“因此我觉得，
刺激性的政策可能还会继续出台，但青
岛整体市场热度起来还需要较长时间。
按以往规律，一线城市热度起来半年以
后，青岛市场才会慢慢热起来，而目前一
线城市尚未起势，青岛仍需时间。预计下
半年，市场会持续向好。”王玟琳说。
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